EL MUNDO. JUEVES 24 DE ABRIL DE 2014

CASTILLA Y LEÓN

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA LULA DOCTOR HONORIS CAUSA



De izquierda a derecha, Ignacio Sánchez Galán, Juan Vicente Herrera, Marcos Ruipérez y Luiz Inácio Lula da Silva, en el acto de investidura en la Universidad de Salamanca. / ICAL

Lula emociona a autoridades y universitarios con su defensa de la inversión en la enseñanza

El ex presidente de Brasil defendió a ultranza la educación como vehículo de desarrollo social y económico durante su investidura como doctor Honoris Causa en Salamanca

JOSÉ Á. MONTERO / La Gaceta de

El ex presidente de Brasil Luiz Inacio Lula da Silva realizó ayer una defensa a ultranza de la educación como vehículo de desarrollo social y económico durante su investidura como doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca, donde llegó a emocionar a autoridades y universitarios con su encendida apuesta por la inversión en educa-

«Todas las iniciativas son importantes cuando se trata de educación; el dinero que se destina a educación es la inversión más rentable que puede hacer una nación, pues no se trata de un gasto, sino de una inversión. Y esta es la clave del desarrollo», ratificó el ex mandadatario brasileño, quien durante su mandato logró triplicar el presupuesto en educación, crear 214 escuelas, poner en marcha 14 universidades y establecer un programa de becas para que los alumnos más desfavorecidos pudiesen realizar estudios

Pero no sólo los alumnos, también los profesores fueron punto de referencia de las políticas educativas del Gobierno de Lula. Con este fin se puso en marcha el programa 'Ciencia sin fronteras', que está posibilitando el intercambio de docentes con otras universidades del mundo, también con la de Salamanca. «Y es que cuando seamos capaces de exportar inteligencia y conocimiento, seremos una gran y próspera nación», sentenció el ex presidente de Brasil, quien no se olvidó tampoco de su decisión de convertir el español en la segunda lengua en las escuelas portuguesas,

la construcción de Iberoamérica. Hay que despertar la conciencia de América Latina; sólo si dejamos atrás el complejo de inferioridad, seremos más fuertes», anotó Lula, consciente de que la diferencia de idioma «no debe ser un obstáculo, sino todo lo contrario: el aprendiza-

«pues es una forma de avanzar en je del español debe ayudarnos a estar más cerca del resto de países», concretó.

Centrada su intervención en los logros conseguidos durante sus ocho años como presidente de Brasil, Lula da Silva destacó, además de su preferencia por la educación, su apuesta por «el cambio, la igual-

Pero tampoco escatimó elogios hacia la Universidad de Salamanca durante su investidura como nuevo

dad, la libertad, el desarrollo, el empleo y los valores sociales», que consiguieron transformar de arriba

a abajo todo el país.

doctor Honoris Causa. El ex mandatario brasileño, arropado por autoridades, docentes y un nutrido grupo de alumnos brasileños, reconoció recibir la distinción con «profunda emoción» y «honor», especialmente por el hecho de venir de una Universidad que «tanto ha aportado a la humanidad durante tantos siglos de existencia». En este sentido, Lula da Silva definió a la institución académica salmantina como «un símbolo del conocimiento», pero también como «una trinchera de la libertad y del pensamiento».

En este contexto, el ex presidente de Brasil alabó la labor que en materia docente y de transmisión del conocimiento ha ejercido la Universidad de Salamanca y el resto de universidades españolas. «Audacia y pasión son dos de las improntas que el mundo reconoce en el pueblo español», anotó Lula da Silva, para quien la historia de Salamanca fue escrita «por quienes han defendido la libertad y construido el conocimiento, dos de los valores más preciados que el cielo nos ha dado»,

En cuanto a la distinción, Luiz Inacio Lula da Silva no ocultó sentirse «emocionado y agradecido» por tan alto reconocimiento. «Posiblemente para una persona que tenga muchos títulos signifique otro más. Para mí es más que un título: es un honor y un reconocimiento para el pueblo brasileño», concluyó.

Por otra parte, Lula da Silva tiene



Lula, en el momento de recibir el birrete como doctor Honoris Causa de la Universidad de Salamanca, / ICAL



una relación muy estrecha con Salamanca. A los acuerdos suscritos durante su etapa como presidente se suma el de doctor honoris causa, una distinción que le mantendrá unido de por vida a este enclave castellano y leonés y a su universidad.

Es por ello que llegó madrugador como de costumbre y aprovechó la mañana para recorrer la ciudad y visitar lugares tan emblemáticos como el Colegio Fonseca o el Centro de Estudios Brasileños.

Arropado por autoridades, amigos y alumnos brasileños, Lula da Silva recibió emocionado y con algunos nervios su investidura como doctor Honoris Causa. Pero no sólo

«Para mí es más que un título: es un honor para el pueblo brasileño»

él; también su padrino, Gómez Dacal, se perdió ante tanto enredo ceremonial. «Realmente es complicado», señaló el voz alta, lo que provocó la sonrisa del auditorio. Pero lo mismo le ocurrió al propio Lula, que hasta tres veces fue requerido para solicitar la venia del rector a la hora de pronunciar su discurso de agradecimiento. Al final, lo hizo y logró emocionar a los asistentes—que aplaudieron con intensidad—.

Pero sin duda alguna fueron los jóvenes alumnos brasileños que actualmente cursan estudios en la Universidad de Salamanca los que más disfrutaron de la presencia de Lula

El vítor honorífico en el Centro Brasileño

>El Centro de Estudios Brasileños luce desde ayer el vítor honorífico de Luiz Inácio Lula da Silva con motivo de su investidura como doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca. El nuevo símbolo universitario, ubicado en la fachada principal del centro y al lado del vítor del que también fuera presidente de Brasil y doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca, Fernando Henrique Cardoso, fue descubierto previamente a la ceremonia académica.

> En la sede del Centro de Estudios Brasileños, único centro universitario de estas características creado en España, Luiz Inácio Lula da Silva mantuvo una breve recepción con un grupo de medio centenar de estudiantes brasileños que actualmente se encuentran cursando sus estudios en la Universidad. En la entrevista se abordaron cuestiones en torno a los programas académicos y culturales que unen al país del continente americano con la Universidad de Salamanca y que posibilitan a los jóvenes brasileños la especialización de sus estudios en la institución académica salmantina. Al respecto, son muchas las líneas de trabajo que la Universidad mantiene abiertas con

Herrera destaca el carisma del ex presidente de Brasil

Señala el liderazgo de Lula para transformar el país brasileño y su «convicción en el valor de la dignidad de las personas»

Salamanca

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, destacó ayer el carisma y el trabajo del ex presidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva que «permitió la transformación de un país». Herrera, que asistió a la investidura como doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca del dirigente político, aseguró sentirse «muy orgullo» de ser su amigo y poder haber hablado con él de educación, de Europa, de España

y del español, un idioma que el homenajeado alabó como nexo de unión con los países que rodean a Brasil, y que él mismo instauró como asignatura obligatoria durante su mandato presidencial.

Durante el acto, el ex director del Centro de Estudios Brasileños y padrino de investidura, Gonzalo Gómez Dacal, valoró de Lula da Silva sus profundas convicciones y, sobre todo, «su convicción en el valor de la dignidad de todas las personas». Asimismo, aseguró que en su compromiso ético está «firmemente anclado» el imperativo de alcanzar la erradicación de las desigualdades sociales, la integración de los marginados y la puesta en valor del capital humano con que cuenta la nación. En definitiva, dijo Gómez Dacal, «promover la integración social es promover la cultura».

El ex director del Centro de Estudios Brasileños alabó de Lula da Silva su carisma, la auctoritas y el liderazgo y aseveró que, gracias a él, el castellano se convirtió en idioma obligatorio en las escuelas brasileñas con la consiguiente proyección de esta lengua en su país.

El acto fue cerrado por el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernán

Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, que aseguró que el doctorando ha sido considerado por muchos «una de las personas más influyentes en los albores del siglo XXI». Resaltó la labor y la lucha que sufren muchos jóvenes brasileños para conseguir un título universitario, una «imposibilidad» que no nace de la falta de talento sino «de recursos económicos, de la desigualdad y de la falta de generosidad de la sociedad». «Y no podemos bajar la guardia porque esto no es un fenómeno en retroceso en nuestro país, sino en auge», denunció, informa Ical.

Entre los muchos méritos de

Lula da Silva, Hernández Ruipérez destacó la puesta en marcha del programa de becas universitarias PROUNI, «el más ambicioso de la historia de Latinoamérica», que garantiza el acceso de los estudiantes brasileños de renta baja a la educación superior. Pero además, defendió la implantación de un espacio iberoamericano de educación superior. «Tendremos que dar pasos aún más decididos hacia una libre circulación de estudiantes con reconocimiento de

gua, próxima a cumplir sus 800 años de existencia, el esfuerzo realizado por Lula para universalizar la educación a toda la población brasileña, desde el nivel básico hasta los estudios superiores, y la implantación del español como enseñanza obligatoria en Brasil, representan méritos más que suficientes para avalar una investidura que refuerza, aún más, los estrechos vínculos de la Universidad de Salamanca con el gigante sudamericano».



El ex presidente de Brasil saluda al público antes del acto de investidura. / ICAL



Lula da Silva e Ignacio Sánchez Galán, en el Palacio de Fonseca. / ICAL

los estudios realizados en otras instituciones, caminar hacia un gran espacio iberoamericano de educación superior», señaló Hernández Ruipérez.

Al homenaje también asistió el presidente de Iberdrola, José Ignacio Sánchez Galán, quien mostró su profunda satisfacción por el nombramiento. «Supone para mí una inmensa alegría y un motivo de orgullo triple: como presidente del Consejo Social de esta Universidad, como presidente de Iberdrola y como amigo personal de Luiz Inácio», aseguró.

En esta línea, señaló que «para la universidad hispana más anti-

En el acto, el ex presidente Lula da Silva también estuvo acompañado por el embajador de Brasil en España, Paulo de Oliveira Campos; el director General de Comunicación del Banco Santander, Juan Manuel Cendoya, y el subdirector del Centro de Estudios Brasileños, Manuel Portillo. También, por el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; la alcaldesa de Zamora, Rosa Valdeón, y el delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruíz Medrano, entre otras autoridades y representantes de la vida cultural y social de Castilla y